

LA ÚLTIMA HORA

Un mes 2'50 Ptas.
Extranjero semestre . . . 24' . . .
Número suelto 16 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2—Tel. 1245
ADMINISTRACION: P. Cort, 29. Teléf. 2820
PALMA DE MALLORCA

Miércoles 29 de Junio de 1938.— Triunfal.

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLV. — Núm. 13.748

UNA PATRIA

La Patria: España.

UN ESTADO

El Estado: Nacional-Sindicalista.

UN CAUDILLO

El Caudillo: Franco.

Continúa el avance nacional en todos los frentes

En el sector de Castellón se ha ocupado el pueblo de Araya y cortado el camino de Ribesalbes a Argelita. — Ha continuado también la progresión en el Arlaza. — Nuestra aviación bombardeó el puerto de Valencia alcanzando cuatro barcos en los que se originaron incendios. — También fueron bombardeados los puertos de Alicante y Gandía.

El parte oficial de guerra

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día de hoy.
En el frente de Castellón, sector de Ribesalbes, se ha ocupado y rebasado el pueblo de Araya, la meseta al oeste del mismo y la divisoria entre las vaguadas de Ribesalbes y Fanzar, cortando el camino de Ribesalbes a Argelita.
Ha continuado asimismo la progresión de nuestras tropas en el Arlaza y al este del mismo. Se han causado muchas bajas a los rojos a los que se han hecho más de 100 prisioneros.
En el sector de Peraleda de Saucedo ha sido rechazado en la madrugada de hoy con gran quebranto para el enemigo, un nuevo ataque contra alguna de nuestras posiciones.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ayer fué bombardeado el puerto de Valencia, alcanzando a cuatro barcos, en los que se originaron explosiones e incendios y también fué alcanzado el material descargado en los muelles.
Asimismo fueron bombardeados ayer el puerto de Gandía y el de Alicante, en el que fué alcanzado un barco causando explosiones.
Salamanca, 28 de junio de 1938. — 2.º Año Triunfal.
De orden de S. E. el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Banderas extranjeras

HOY, DIA 29 DE JUNIO

Es digno de anotarse que, mientras las vociferaciones de los rojos y de sus amigos internacionales se elevan a la altura contra lo que ellos llaman los bombardeos de naves de país extraño, los elementos responsables de esos mismos países reconocen de manera que no deja lugar a dudas la razón que asiste a quienes soberanamente desprecian alharacas semejantes.

Un día es el Sr. Chamberlain el que, en plena Cámara de los Comunes, expone sus puntos de vista en el sentido de que no ha lugar a reclamaciones. Es otro día un tribunal inglés—la Suprema Corte de Gibraltár—el que falla, contrariamente a lo que se le reclamaba, disponiendo la incautación para mientras dure la guerra del material de combate aprehendido a bordo de un navío británico y con destino a los rojos de España. Luego es un cazatorpedero inglés el que detiene un vapor, bajo la acusación probada de ser contrabandista. Más tarde es un armador, inglés también, el que hace declaraciones abominando de sus compañeros de oficio que ponen el negocio por sobre los sentimientos de humanidad y el afán de lucro por encima de lo que dicta la razón, cuando ella puede calcular serenamente.

Esto por lo que atañe a Inglaterra en sus relaciones nacionales y privadas con el conflicto español. Respecto a los otros países, ningún trabajo grande nos costaría aducir ejemplos tan aleccionadores como los anotados.

Pero nos queda todavía otro aspecto a mirar y remirar. Aspecto que ciertamente no deja de entrañar una verdadera importancia, y que merecería, no por parte nuestra sino por la de los gobiernos respectivos, una atención mayor que la prestada y aun decisiones de firme energía.

Todo lo que hemos consignado es lo que flota alrededor de la falta de honradez internacional y comercial de barcos en cuya popa flota honradamente un pabellón extranjero. Aunque parezca mentira, no todas las naves contrabandistas inglesas son inglesas, como no son griegas todas las que aparecen como tales, ni francesas o rusas cuantas por

rusas o por francesas se presentan. El camuflaje de la nacionalidad, lo tienen tan fácil de hacer los rojos internacionales, como el idiota camuflaje de los aviones de Barcelona para hacer creer al mundo que ellos pertenecen a las victoriosas escuadrillas del CAUDILLO.

Es una forma más, sobre todas las formas ideadas y de una eficacia bastante discutible, para ir enredando la madeja con el lindo deseo de que, por el respeto a un pabellón extranjero, se deje circular el contrabando, o con el más lindo todavía de ir envolviendo el hilo a la busca de un conflicto lo más gordo que se pueda.
Para quienes maquinan barbaridades tales, entendemos que no cabe compasión. Comerciar criminalmente con sangre humana es un pecado que no tiene perdón. Y es un comercio de iniquidad tanto mayor cuanto más bárbaros sean los fines que le guían. Pretender que los gobiernos cubran con su protección lo que el espíritu mezquino del logrero hizo cubrir subrepticamente por una bandera, es tanto como inferir una ofensa gravísima a los estados.

Es por eso que los elementos responsables se pronuncian contra cuanto signifique proteger ese comercio de sangre. Negros, negros ruines son aquellos que lo realizan. Y los negros debieron ya haber desaparecido para siempre de la fauna humana. Y para los negros no existe más bandera que la del propio egoísmo, simbolizado en el rojo de la misma sangre que es base de sus negocios.

Lo cual no es una bandera respetable, como lo son sin duda los pabellones extranjeros.

EL ESTADO CORPORATIVO

por Joaquín Azpiezo, S. J.
7'50

De venta en la librería de José Tous

ESPAÑOL DE ANTAÑO Y DE HOGAÑO

De Hernán Cortés a Francisco Franco

V
Decía el gran orador, exímio español y honrado republicano, orgullo de España y gloria de la raza latina D. Emilio Castelar, que "nacer en España, vivir en España, y gritar nueva España, es el crimen más alevoso que pueda cometer un español" y nos permitimos añadir nosotros "y si además se vive y enriquece de España" como en determinadas zonas separatistas, entonces no hay adjetivo para la condenación.
No hace más que medio siglo que el gran orador se expresaba en esta forma; con seguridad que su videncia, y su poderoso entretenimiento le hacían presentir, adivinar los acontecimientos actuales y como respiraba españolismo por todos los poros de la piel, salía al encuentro con su fulminea condenación a los hombres y aliados de la segunda república.

En aquella misma época otro gran español y heroico caudillo, nacido en la bella ciudad de Reus, ocupando un alto puesto en el gobierno y ejerciendo por sus altas dotes una decisiva influencia en el país decía: "tengan en cuenta los hombres de estado de mi país, que para conservar la hegemonía sobre Cataluña hay que bombardear Barcelona cada cuarenta años". El tiempo y los hechos han dado la razón al gran catalán y al glorioso orador, porque desde los tiempos de D. Baldomero Espartero, o sea cien años atrás, no ha sido bombardeada Barcelona y además los catalanes han recibido de todos los Gobiernos de España una serie de privilegios, concesiones y preferencias sobre las otras provincias, que haría pensar si sería cierta aquella tanta expresión sobre los cráneos catalanes atribuida a Idr. Robert; concesiones que lejos de ser agradecidas, que es elemental deber de todo el que recibe un beneficio; han servido para que hombres sin honor como Maciá, expulsado del Ejército y Compañys pisotero profesional y los demás bandoleros que con el pretexto de la generosidad se enriquecieron y huyeron al extranjero; se erigieran en árbitros de Cataluña con público desafecto a esta España de que vivían, y que tanto les favoreció. Pero no hablemos más de ello ya que en el pecado llevan la penitencia y si bien vencida la fiera aun relincha y patatea, podremos considerarlos derrotados y por consiguiente dejan de ser enemigos.

Además que siguiendo las piadosas indicaciones que constantemente nos enseña el glorioso Caudillo no hay que olvidar un momento que esta gran cruzada española no es solo de conquista territorial, es también de conquista de almas y como entre los catalanes y vascos hay muchos que no con hipocresía de vendido, sino sincera y lealmente condenan la traición a España. La que por su acomodaticia inhibición no evitarán; y otros están arrepentidos entre los dolorosos daños inferidos, es un deber humano y piadoso que encaja en el alma española, seguir las enseñanzas del Caudillo y esperar con los brazos abiertos a todo el que haga un acto de fé como cristiano y como español.

Del martirio de España no tienen ellos solos la culpa, este se inició desde el momento que los gobiernos de España hacían dejación de sus atributos para claudicar cobardemente

ante el griterío de las Ramblas y los desplantes de Vasconia; no hubiéramos llegado a los extremismos actuales, si hubiesen aprendido las lecciones del invicto General D. Juan Prim, noble catalán, insigne español y heroico soldado.

Y si fuesen solventes habría que exigir la mayor responsabilidad a los hombres del 14 de Abril, los que con el dinero y el recibido de Rusia fomentaron, protegieron y enfurecieron el separatismo de los malos españoles. Aquellos hombres indignos de España, eran los representantes del marxismo y los lacayos de Rusia; si hubiesen sentido un leve ideal patriótico, o un poco de amor y la República que con la ganza de Fortela y Acalá introdujeron en España, hubieran ordenado el nuevo estado dentro los cauces legales, sin servidumbre moscovita y con protección a la clase trabajadora a la que no les habían de dar, las abundancias del Paraíso y las delicias de España.

Pero su política funesta y sus propósitos siniestros, creando rebrendas sin fin, organizando obras como el tubo de la risa para justificar una danza de millares del chimpancé atocinado, (perdóneme el simio y el cerdo); organizando cruceros en el Mare Nostrum, para regocijo y expansión de los camaradas de ambos sexos, engañando al país con aquellas toneladas de trigo argentino que solo el cínico Marcelino comió, persiguiendo comunidades religiosas y condenando el hambre al clero; y otros centenares de estos de fastuosos orgías y escandaloso derroche reveladores de su baja y peligrosa condición.

No podía por más tiempo soportar nuestra gloriosa España esta vida de vilipendio y deshonra; los españoles concentrados en la soledad de nuestros retiros bien lo sabe Dios llorábamos con lágrimas de dolor las desventuras de la Patria, las gentes con vibrante instinto volvían la vista al Ejército y la armada como esperanza única de salvación. Sin fijarse en que estos elementos salvadores después de varios años de tufela de una trinidad tan monstruosa como Azaña, Cisneros, Giralt quedaban desechos, triturados, en ellos se habían entronizado los militares sin honor y los futuros traidores y se iban eliminando, y por siguiendo a los caballeros.

En aquellos tetricos tiempos estaba el país envuelto en las tinieblas de un negro porvenir; no se veía aun en España el hombre capaz de unir las voluntades y eliminar a cualquier precio la peste marxista, el villano separatismo y el terror comunista.

La gente pensaba en Italia, grande, regenerada, patriótica, después de un estado caótico; merced a la voluntad y al genio de un hombre excepcional, el gran Duce esa figura gigante, de misticismo patriótico, de atracción magnética para conquistar el sentido popular. Pensaba en Alemania donde el Führer con su talento, constancia y energía, galvanizó en poco tiempo a sesenta millones de súbditos, que eran ya propicia presa de la política moscovita, merced a un tratado injusto y cobarde, que los reducía a la servidumbre, a la esclavitud, a la desesperación y al hambre.

Las grandes figuras de la historia, como estas que vemos en la época

Crónica al día

Desaparecida la nube que ensombreció por unos momentos el cielo de Europa, con aquella amenaza de los rojos que anunciaban una gran ofensiva contra Italia y Alemania, han vuelto a calmarse los ánimos de las pocas almas timoratas que creyeron en la posibilidad de tan absurda amenaza de los rojos españoles. Y las noticias que se reciben hoy de todas partes acusan calma y serenidad.

En París ha tenido lugar el Congreso de la Confederación Nacional del Trabajo—Sección de obreros ferroviarios. El Secretario General de la Confederación, León Jouaux, dijo que el sindicalismo francés representaba la gran mayoría de los trabajadores de Francia, y que por consiguiente tiene derecho a imponer su voluntad a toda la clase obrera pues es un régimen democrático debe acatar la voluntad de la mayoría.

Las noticias restantes procedentes de París se refieren a una intensa actividad diplomática. El ministro de negocios extranjeros, Mr. George Bonnet, recibió en el Quai d'Orsay al embajador de los Estados Unidos, al Secretario de la Sociedad de Naciones, al Embajador de Polonia y al de la Gran Bretaña. También recibió al Embajador de Turquía, con el que discutió la tan debatida cuestión del Sanjak de Alejandreta. Parece que es muy difícil llegar a entenderse los turcos y los franceses con respecto a la proporcionalidad de sus respectivas fuerzas militares y políticas en esa provincia siria que por mandato de la Sociedad de Naciones está sometida a las dos potencias indicadas, y a pesar de la insignificancia del famoso "Sanjakato", las luchas y diferencias que allí ocurren entre turcos, árabes, judíos y franceses ocupan más lugar en los periódicos que algunas de las potencias mandatadas. Esto demuestra para lo que vale la Sociedad de Naciones.

En Roma tuvo lugar ayer tarde una entrevista del Conde Ciano con el Embajador inglés lord Perth, a instancias de este último. En ella se ha tratado del conflicto español en sus diversos aspectos internacionales, habiéndose hecho hincapié sobre la retirada de voluntarios. Aun que no se ha facilitado nota oficiosa de la entrevista, se supone que en ella el Conde Ciano ha manifestado que su gobierno acepta en su totalidad

moderna; han sido y son fuentes milagrosas de donde brotan sentimientos de amor a la Patria, despertando la voluntad, la fé y la energía de la raza.

En España no veíamos aun a nuestro providencia y sin embargo el hombre que la encarnaba estaba ya en su puesto, de avanzado centinela, ojo avizor, dispuesto a cumplir la consigna que el mismo se imponía, con ánimo sereno y consciente de la alta responsabilidad que iba a contraer y de las enormes dificultades que encontraría en su gloriosa jornada; pero aun permanecía envuelto contra las nubes tempestuosas de una política de infamias, de traiciones, de venganzas y persecuciones. Pero inesperadamente se nos reveló a los que ya le presentíamos, le adivinábamos y hasta en inolvidables conversaciones personales depositábamos en él nuestra providencia y sin embargo el hombre

También gran parte del país con su fino instinto le adivinó en un acto y momento propicio; ¿recordáis la carta histórica? reproducida con fruición por la prensa honrada aquella patriótica y viril protesta que el no-

el plan británico de la retirada de voluntarios. El ministro italiano ha insistido además en que no puede admitirse bajo ningún concepto una tregua en la guerra española que paralice las operaciones, puesto que el General Franco tiene a todas luces ganada virtualmente la guerra. Quedó sentado también que la entrada en vigor del acuerdo anglo-italiano de 16 de Abril en todos sus aspectos más o menos relacionados con el conflicto español no afectará para nada a la reanudación de las conversaciones franco-italianas. Por último, con relación al problema de los bombardeos en los puertos bolcheviques por aviones al servicio de Franco, el gobierno italiano se adhiere a la proposición del Generalísimo expuesta ayer tarde en la Cámara de los Comunes por Mr. Chamberlain, de designar un puerto neutral en el Mediterráneo para la entrada de buques mercantes que lleven cargamento que no sea de material de guerra con destino a los marxistas; pero insiste en que ha de ser el comité de No-Intervención quien tome decisiones en este asunto, único modo de que estas sean acatadas por ambas partes beligerantes.

Y en Londres se reunió una vez más el citado comité de No-Intervención, y aunque no se llegó a ningún acuerdo sobre la distribución de las cargas financieras para la retirada de voluntarios parece que se admite en principio por todos los delegados la aceptación de la parte que les corresponda, en vista de lo cual tan pronto como se reciban las contestaciones de Barcelona y de Burgos con respecto al nombramiento de comisiones de recuento de los voluntarios, dichas comisiones podrán ser enviadas a España inmediatamente.

Además parece que después de las últimas conversaciones tenidas por Mussolini con sus consejeros militares, teniendo en cuenta lo avanzado de la victoria nacional, el jefe italiano admite la posibilidad de que sea retirado a retaguardia, e incluso repatriado, un importante contingente de legionarios, independientemente de las decisiones del comité de Londres, pero con tal de que se asegure el riguroso control de las fronteras y puertos de la España gubernamental para evitar toda nueva entrada de voluntarios bolcheviques.

ble soldado de Africa dirigía al villano ministro Casares Quiroga en los momentos álgidos y dramáticos de España, significaba la vibración unánime del alma nacional, era el eco fiel de nuestros anhelos, sentires y esperanzas.

Su autor el primer soldado de España, nuestro glorioso Caudillo, Franco, Franco, Franco fué desde aquel momento una revelación para muchos, un seguro triunfo para el Ejército una jubilosa esperanza para España, un iris de victoria para la civilización, un cruzado para la Fe, un miedo insuperable para la antipatía. Sí, desde aquel momento se reveló Francisco Franco como futuro salvador de la España fichada por Moscú, ya no faltaba par empezar la jornada mas que el momento propicio, que sería el botafuegos de la magna empresa que con tanto acierto va desarrollando, y cuya victoria final significaría la grandeza de la Patria la consagración de a raza, la defensa del orbe entero y la salvación de la civilización cristiana.

¡Arriba España! ¡Viva Franco!
CAPITAN BELLVER

Crónica del "Tebib,"

Día de relativa calma en todos los frentes de Levante ha sido el de hoy. Únicamente el destacamento de enlace ha operado para empujar por su flanco derecho al enemigo que pretendía realizar contraataques y ya, aprovechando este esfuerzo, ha marcado un largo avance hacia el Sur en el sector que mira a Ribesalbes y Arlana. Siguen presumiendo los rojos en sus soflamas del espíritu que anima a sus gentes. No será tan alto cuando a diario tienen que hacer apelaciones angustiosas para que acudan, no ya los voluntarios, sino los requeridos por disposición de su mal llamado gobierno a filas. Y no lo consiguen. No pueden acudir porque a los dos años para ir a las primeras líneas a jugarse la vida se requieren un caudal de fe y entusiasmo que sólo se posee cuando en todos los espíritus palpita la emoción de defender algo santo, algo noble y alto. Porque de esa calidad es la emoción nuestra.

En la España de Franco, en la que gozamos de mejor temple de espíritu que el primer día, yo os voy a dar una prueba, lección de altísima moral, que para mí es, nada menos, que un síntoma de como en la vanguardia y retaguardia todos los españoles de Franco sentimos la patria y el deber. No vean ni el menor arreglo literario en las cartas que voy a dar a conocer. He respetado incluso, aquello que resulta elogioso para mí, porque estimo que sería como una profanación añadirle o quitarle una letra.

La primera carta, carta de luto, que va acompañada de dos recordatorios, dice así: «Señor Tebib Arrumi: Muy señor mío: Escuché muy complacido, como siempre que de sus crónicas se trata, lo que por Radio Nacional leyerá el día 4, referente a la enseñanza que Vd. propone se conceda a las madres, esposas o hijas de muertos durante esta santa cruzada. Hermosa encuentro su idea y muy agradecidas le quedamos todas las madres de estos héroes, pues siempre tiene Vd. para nosotras un piadoso recuerdo. En cuanto a la forma que se ha de dar a dicha insignia, me parece lo más apropiada, simplemente la de una cruz, pues ella simbolizará la de nuestro Redentor, por la cual han dado la vida nuestros hijos y la que al morir ellos, queda para nuestros corazones doloridos.

Mi caso particular es como sigue: cuando empezó el Glorioso Movimiento tenía yo 4 hijos. El mayor de 21 años, con carrera terminada; de 22 y estudiante de arquitectura el que sigue; el tercero, de 19 años, estudiante de Derecho y el último, de 15, recién terminado su grado de bachiller. El 20 de julio de 1936 formaron en una de las organizaciones del pueblo donde veníamos: la milicia voluntaria. El 28, los dos mayores, que tenían recién cumplido el servicio militar, se presentaron voluntarios en la Comandancia Militar más cercana. El tercero incorporado al Reguete, al cual pertenecía desde hacía mucho tiempo, prestó también su colaboración y el pequeño, aun niño, pero con el espíritu de un hombre, se unió a la Falange local y con ella, realizó diferentes servicios, hasta que en Agosto, en un encuentro con las fuerzas rojas, muy numerosas, encontró gloriosa muerte.

Más adelante, mis hijos mayores se hicieron alféreces provisionales. El segundo de ellos también dio generosamente su vida por Dios, por Franco y por la tradición española, luchando al frente de soldados legionarios a cuya heroica unidad tenía el honor de pertenecer, y que ese día, como tantos otros, escribió una heroica página en la historia de la Patria. Este hijo, como todos sus hermanos, nunca tuvo afanes bélicos, pero al ver en peligro lo más querido para ellos, no solamente no dudaron, sino que fueron a la guerra con el espíritu que Vd. juzgará por la carta que le adjunto, y que es la última que recibí, carta que le envío para que la conserve en la colección que seguramente irá usted reuniendo.

Mi hijo mayor es teniente de artillería, y el tercero, aunque no es útil más que para servicios auxiliares le solicito lo su ingreso en la Legión como conductor de los carros de combate. Dios sea bendito si por

alguna circunstancia quiere usted publicar la carta de mi hijo y en caso de que la incluya le ruego muy de veras, que no mencione nombres, lo cual sería buscar las glorias de este mundo. Ni mis hijos ni yo sentimos esta vanidad. Preferimos pasar desconocidos y tener la conciencia de haber servido bien a España». Termina la carta diciendo: «tengo el disgusto de enviarte los recordatorios de mis dos hijos muertos por España. Perdona esta chifladura de madre y quizás algunas de las cosas que llevo escritas no podrá leerlas a causa de los picaros nervios. Le repito mi deseo de una absoluta reserva en los nombres».

Y ahora la carta que manda el teniente de la Legión cuyo nombre me está vedado dar. Día 1 de Junio. «Querida madre: Supongo que la curiosidad te habrá picado y antes de leer mi carta habrás leído el nombramiento que te incluyo. Por ello te habrás enterado de mi nuevo destino. No tengo que hablarte nada de él; solamente que estamos de enhorabuena. Ya no hay un puesto más honroso en el Ejército que el que voy a ocupar, elegido entre los oficiales de un regimiento, en que cada uno de ellos vale más que cualquier otro. Piensa que he de estar especialmente orgulloso por mi puesto. Estoy que no quepo en la piel. Siempre he considerado a los oficiales del Tercio como oficiales sobrenaturales y mira por donde me encuentro metido entre ellos y soy ya uno de tantos. Yo también puedo llevar la gorra con trenquilla de oro y la guerrera con solapas y el correa cruzado y puedo cantar con legítimo derecho «Soy valiente y leal legionario». No, madre, nada hay en el mundo que me haya podido hacer tan feliz. Casi no me lo puedo creer, un alférez de la legión, y soy eso, eso. Ya por lo demás, todo en el mundo me ha salido tan bien, que lo mismo ocurrirá aquí. Llevo ya muchos meses de campaña y ando por estos andurriales donde me han traído al mando de 4 piezas de artillería, 4 morteros y 25 ametralladoras y fusiles. Y sin embargo nada me ha pasado. Todo esto es porque Dios me protege. Y después, cuando todo haya terminado, pienso como se nos llenará a todos la boca, contando que fui oficial de la Legión y podréis estar orgullosos de mí tanto como lo estaré yo de mí mismo. Piensa en la satisfacción que tendría mi padre si viviera al ver que un hijo suyo estaba en el lugar que los hombres de honor deben ocupar. Me voy a dar una vuelta a los centinelas por si algún paisa se me haya dormido. No me contestes, pues como es lógico, mañana o pasado saldré de aquí, pues ahora no hay momento en que se pueda estar tranquilo. En rigor yo ya no pertenezco a la 1.ª de la 3.ª, sino a la bandera del General Sanjurjo. Adiós, madre. Esperando verte ya enseñada, con un cariño infinito para todos, os envía un abrazo muy fuerte tu hijo».

Es tal la emoción que me ha producido la lectura de esta carta que no puedo comentarla siquiera. Ante mí tengo los dos recordatorios de los hijos de esta madre española tan abnegada y tan llena de alto fervor patriótico. Y por el sentimiento de quien también ha compartido este mismo dolor, los beso. Y por todo comentario a esta crónica, yo digo solamente: Por Franco, Viva España.

EL TEBIB ARRUMI

El Príncipe Juan de las Españas

por Antonio Veredas Rodríguez
5 PESETAS
De venta en la librería de J. Tous

INGLES PRACTICO

domicilio, en breve tiempo, sin gramática. Escribir: M. Aguiló, calle San Campos, 60

Crónica de París

¿Complot contra los Reyes de Inglaterra?

En estos días de nerviosismo es difícil ponerse más nerviosos. Pero París está algo más nervioso hoy. ¿Por qué? Es muy sencillo: Porque se ha descubierto un complot contra los reyes de Inglaterra. Después de una experiencia, como la famosa de Marsella que costó la vida al rey Alejandro de Yugoslavia y al ministro francés Mr. Barthou, por muy «front populaire» que se sea, hay que ser prudente.

La policía está muy reservada, y aunque los periodistas hemos metido las narices en el asunto no hemos podido obtener casi nada. Desde luego parece que se trata de un disturbio de los rojos españoles, lo que al fin y al cabo sería una justa correspondencia del frente popular a sus hijos del «front populaire». Porque si bien es mi ra, si unos pasan los Pirineos para armar la guerra, ¿por qué no han de venir los otros a molestar a los batallones encargados del orden durante la visita regia? Esto prueba que no hay bastantes gente en las cárceles y sitios seguros, donde la policía los guarda hasta que SS. MM. salgan de la República.

Si los señores del frente popular fueran más amigos míos, me permitiría hacerles una sugerencia y es que se encerrasen también detrás de unas alambradas a D. Indalecio Prieto que a pesar de que ha perdido mucha vista sigue aún travieso y con ganas de jugar.

Los rojos de maniobras

Comunicamos la gran noticia a todos los estados mayores de todos los ejércitos del globo terráqueo. La artillería la aviación y los tanques republicanos se dedican a hacer maniobras de aprendizaje en un lugar próximo a Barcelona.

Advertimos a los radioyentes que no se trata de una broma esta magnífica noticia del ejército rojo en maniobras, la comunicaba esta tarde la emisora bolchevique Radio Norte que decía textualmente:

«En determinada comarca de la región catalana, se han desarrollado importantes maniobras de la aviación, infantería y artillería. Estas maniobras han tenido como finalidad, demostrar el funcionamiento de estas tres armas».

Mientras los milicianos retroceden «estratégicamente» en los campos de batalla, el ejército rojo realiza maniobras. La cosa no nos extraña demasiado, porque una de las mayores obser-

Leer la prensa de hoy, es consolador, porque la famosa jugada roja de las amenazas por medio de Azcarate y Pascua han producido efecto contrario y todo el mundo hasta León Blum las dice que no sean locos. «Le Matin» de esta mañana dice que la situación de Barcelona es desastrosa y que la nota sobre los posibles bombardeos es típica en la clase de preparaciones moscovitas.

¿Qué más? Pues, que parece que hay alguna molestia en Bélgica por manifestaciones imprudentes en la frontera francesa en la que se han dado gritos y consignas de agitación entre los valones. Los belgas empiezan a pensar si no se planeará una bonita maniobra de «anschluss», del frente popular por no ser menos que nadie.

Luego hay que hablar un poquito de problemas económicos. El ministro Mr. Prosard ha dicho que hay déficit —3.000 millones— en los ferrocarriles de Francia. Para remedio de esto parece que se van a sustituir muchos trenes por autobuses.

Parece también que se ha solucionado una huelga. El gobierno está con tanto porque los obreros se van conformando. No han tenido que subir el jornal más que de 45 a 54 francos.

Total, todo es cuestión de un 5 y un 4; el orden tiene poca importancia, sobre todo un tiempos del frente popular.

ciones que venimos observando en los periódicos marxistas es lo que ellos llaman capacitación del mando. Es decir, que como hasta la misma opinión marxista está convencida hace mucho tiempo de la manifiesta incapacidad de sus mandos, tratan ahora de capacitarnos en los montes de Cataluña.

Parece en efecto, que en esta supuesto táctico que ha tenido lugar en las inmediaciones de Barcelona, los dos ejércitos en lucha eran: uno el ejército de Juanito Negrín y otro el ejército del General Franco. La operación consistía en desalojar de sus cotas al imaginario ejército franquista.

Todo estaba maravillosamente preparado para ello, y Juan Negrín y el embajador mejicano que asistía en calidad de espectadores, esperaban ansiosos la derrota del amanajado ejército faccioso.

Las maniobras empezaron y el desen-

lace constituyó un fracaso terrible. Según informes que hemos recibido se deduce que los milicianos del supuesto ejército español tomaron tan en serio su condición de franquistas que no consintieron que se les desalojase de las posiciones. Negrín y sus acompañantes estaban desesperados. El jefe del estado mayor rojo ordenaba acentuar en las arremetidas; la «Gloriosa» descendía a ras de tierra en las cotas, pero ni por esas. Los milicianos habían tomado en serio que eran franquistas y no hubo quien les sacase de las cotas en que se habían instalado. Al parecer el único resultado que Juan

Negrín ha conseguido con estas maniobras es que ha constatado que al ejército de Franco no es posible vencerle ni en broma.

Negrín, el embajador de Méjico y todos los jefes republicanos se retiraron muy contrariados de las maniobras. La cosa ciertamente no era para menos, porque no cabe duda que la manera de ganar una guerra, cuando se está haciendo, consiste en realizar supuestos tácticos en la retaguardia.

Recomendamos este procedimiento a todos los estados mayores que se tengan por algo.

España indestructible

Milan.— «Il Popolo d'Italia» publicó una serie de artículos críticos sobre el arte español. Bajo el título «España indestructible», el crítico italiano dice que el arte español de la siguiente manera el pabellón de las esperanzas de la gran amiga española; en la ya hace días clausurada Exposición Biennale de Venecia. «Se llega al pequeño pabellón de España. Con una pasión encendida por la fe. El Gobierno de Franco ha respondido a la invitación de la gran amiga y hermana Italia. Las dificultades que se presentaban al comisario español, Eugenio D'Ors, eran infinitas: muchos artistas están bajo las armas, otros confinados en las ciudades ocupadas por los rojos o esparcidos en el destierro; las razones y las necesidades de la vida eran más apremiantes que las del arte; las esperanzas de la victoria augurada eran más viva y altísimas que toda gloria artística; no importa, precisaba estar presentes a todo precio a una fiesta italiana. Y las salas, arregladas con tanto cuidado e interés, han sido un testimonio respaldado de la tradición y la fe de España representada también en el campo del arte.

El arte español no sufrió nunca el contagio de las modas de ultramar. Fue siempre autónoma, y ferocemente racista; si, en los siglos pasados, tuvo algún inspirador, lo pidió a Italia.

La sala central del Pabellón toda ocupada por obras de Zuloaga, glorioso artista, ya conocido en las Bienales, que hace años no reaparecía con tal importancia y tal riqueza de obras. Entre las visiones borrascosas de sus ciudades disputadas, como Toledo o Segovia, aparecen retratados por el pin-

cel del maestro, dos viejos amigos de Sevilla y de Granada, el torero Belmonte y el compositor Falla, gitanos y campesinos, agudados y matizados, felices motivos de folklore y de vida evocados con el brío acostumbrado y siempre en la estela de los grandes «maneras», españoles: Velázquez, Zurbarán, Valdés, L'al Goya. También Pruna joven pintor que estuvo doce meses en el frente de Madrid y ha escenificado en Burgos un Místico de Calderón, se vincula con los antiguos, perfectamente con el Greco. Llenas de místico espasmo son sus vírgenes y «La muerte del legionario de Franco» que, el día del vernissage suscitó tanta emoción y tantos miradores.

El día del vernissage, además de Volpi, Maraini, Pruna, Zuloaga, Comendador pensionado de Roma, se encontraban en el pabellón español algunos anónimos se abrazaban entre ellos y con los españoles, y hablaban dialecto veneciano, pero salpicado de palabras castellanas; y mostraba sin jactancia las cicatrices de las mutilaciones y de las heridas.

Voluntarios italianos, legionarios venidos de Santander, de Oviedo, del Ebro, donde, en defensa de la civilización occidental y de la grandiosa fascista habían visto caer otros legionarios segados por las ametralladoras rojas. Ciertamente, también el ángel del arte español, el ángel de las catedrales hundidas y de los conventos incendiados, de los establos destruidos y de las vírgenes cegadas, el ángel que cerrará los párpados de un héroe moribundo debe haberse inclinado para cerrar los párpados de un héroe moribundo de los nuestros».

Noticiario de anoche

El avance al Sur de Onda

Teruel.—El avance Nacional al Sur de Onda y de Lucena del Cid, en el frente de Teruel, continuaba ayer martes por la noche. Las victoriosas tropas Nacionales, ocuparon las colinas de Corbál, el pueblo de Ayara y las montañas al Norte y Este de Fanzara. El espolón que formaban el frente republicano delante de Araya fué tomado por los nacionalistas. Aquí sufrieron los republicanos enormes pérdidas y dejaron gran número de prisioneros.

El avance en el sector Sur de Onda fué de una profundidad general de cuatro kilómetros durante el día de ayer, habiendo sido muy tenaz la resistencia republicana. Las tropas republicanas desencadenaron varios contraataques muy violentos que fueron todos rechazados. (Agencia Transoceánica).

El incendio de la Campsa en Barcelona

El incendio de la C. A. M. P. S. A. de Barcelona, a consecuencia del bombardeo en la noche del 7 al 8, ha destruido por completo aquella factoría.

Así lo declaró en Francia el diputado rojo doctor Ribas Suberano, y refiriéndose al mismo hecho. «L'Independent» del día 11, dice que el incendio duraba ya tres días y no disminuía, siendo absolutamente imposible, por el enorme calor despedido, acercarse en un gran radio, hasta el extremo de haber tenido que evacuar la barriada de Casa Antúnez; han ar-

didado, no sólo los depósitos de gasolina, sino también los de aceite pesado, a pesar de su gran protección.

Los bombardeos del día 14 contra el puerto de Valencia, ocasionaron grandes daños en los talleres Gómez, así como el hundimiento de varios botes, barcos pesqueros, velero «Pau lita» cargado de aceite pesado, una grúa gigante, el incendio de otros tres veleros y de los grandes petroleros «Remedios» y «Camprodón».

Los bombardeos del día 15 sobre el mismo puerto, destruyeron la fábrica «Yne» y produjeron grandes daños en la fábrica «Togeara», así como en la de gas y sus conducciones, resultaron grandemente averiados vapores cargados de material, se incendiaron los veleros españoles «Cala Virgili» y «Mendo» y varios barcos con carga de aceite pesado.

Finalmente, resultó hundido el cañonero «Laya».

Puesto de Mando, 19 de junio de 1938.—II Año Triunfal.

FRONTON BALEAR

MAÑANA JUEVES
A las 5 tarde
ZULAICA—REGO
contra
SATUR—ECHAVE
ROMAN—TRECET
contra
ERDOZA II—ECHENIQUE
y quinielas.
Detalles por cartales y programas.
Sábado, partidos y quinielas.

Hotel Mar Y Sol

PEDREGAL, 29 — SON ALEGRE
Espléndida situación a orilla del mar. Lugar ideal para verano. Playa propia. Cocina excelente. Pensiones módicas.

Sidra PRINCESA DE ASTURIAS

Pídala en todas partes.
Para lavar seda y lanas
Nada hay mejor que ALKASIL.

EXIJA CREMA TINTES REPARADOR BLANCO FLECHA

Ropa blanca

para mesa y cama, y diversos muebles se venden. Calvo Sotelo, 26—El Terreno.

Tramita con urgencia

LICENCIAS DE CAZA. TITULOS DE CONDUCCION. CERTIFICADOS DE PENALES. AGENCIA OLIVER, San Jaime, 9—Palma.

Piso en Lluchmayor

espacioso, daría en alquiler. P.ª de España, 14-Café.

Se vende un solar

con bastante edificación en el Rafal, frente cruce tranvía y esquina calle B. núm. 1.—Informes en la misma. (1.138)

Se necesitan

dos operarias pantaloneras y dos medio oficiales piceras. Trabajo fino. Sastrería BERLIN, General Godet, 13.

Extraviado

Un perrito de dos meses, raza llamada policía, recién esquilado se gratificará su devolución a la calle de Hónderos, núm. 46, Palma. (1.139)

Al 5 por 100

en las hipotecas prestaría hasta 60 mil duros. Informes: Teléfono 2577, de 9 a 12. Abstenerse intermediarios. (1145)

Se desea comprar

un baul armario y un baul corriente. Ofertas a P.ª Santa Eulalia 10.

Camioneta 8 HP.

cerrada, vendo en perfecto estado y a toda prueba, por 3.750 pesetas. Huerto, 48.

COMPRARIA

Compresor de Aire con motor de 3 H. P., o más caballos de fuerza. Ofertas: Avenida Alejandro Rosselló 82, teléfono 2989.

Vendo en Son Serra

casa de bajos, rodeada de jardín. Tiene cuatro dormitorios, sala, comedor, recibidor, baño, terrado y garage. Informes: San Miguel 124-1.ª

Se necesita

Institutriz con título de maestra. Informes de 6 a 7, Luz-5-pral.

Verdadera ganga

Máquina Singer bobina central nueva. Máquina Wirthheim lanzadora, 125 pesetas; Radio Gramola, mueble lujo. Rey Saucha 14, de 1 a 3. (1142)

Se vende una casa

calle Capitán Vila, 40, bajos. Informes Café del Call. (1.140)

Radio Phillips

Modelo 535, se vende. Estado nuevo. Ptas. 1.200. F. S. Short. Avenida A. Maura, 30. Palma.

WANTED

English person for conversation Write. Archiducque L. Salvador, 154, bajos. Mr. Rivera. (1144)

SEGURO CONTRA DEFUNCIONES
LIORÉ
GENERAL MOLINA 25 29
TELÉFONO 2017

Mañana: DIA SEMANAL DEL PLATO UNICO
La colecta del 3.º, 4.º y 5.º jueves de Junio se hará en Palma el día 4 de Julio.

Informaciones

Notas del mar

El movimiento de buques en el puerto ha sido como sigue:

ENTRADAS

Procedente de Vigo, con mercadería general el vapor mercante alemán "Ajax".
Procedente de Génova, el vapor de matrícula alemana, "Genua", con carga general.

SALIDAS

No se ha registrado ninguna en el día de hoy.

BUQUES DE GUERRA

Ayer tarde fondeó en la bahía un destructor italiano. Por lo tanto a las tres de la tarde de hoy quedan fondeados dos cruceros ingleses y tres destructores italianos.

Sucesos y desgracias

CAE AL AGUA

En las inmediaciones de la Portella ha caído al mar, esta mañana un muchacho de pocos años y como no sabía nadar ha pasado un mal rato y corrido grave peligro.
Unos transeúntes le han auxiliado sacándolo sin otra consecuencia que el consiguiente susto.

CAIDAS Y OTROS ACCIDENTES

En la Casa de Socorro del Ayuntamiento ha sido curado de herida en la nariz un joven que al montar una bicicleta ha caído dando contra el pavimento.

En dicho centro han sido curadas varias otras personas de daño en distintas partes del cuerpo que se han originado con motivo de caídas, accidentes de automóvil, en riña o trabajando.

CHOQUES

En el camino vecinal que conduce a Son Rapiña, chocaron, anoche, dos autos, resultando tres personas, de diversas edades que las ocupaban, con heridas leves en diferentes partes del cuerpo, que les fueron curadas en Palma.

Ambos vehículos resultaron con daños de importancia, especialmente uno de ellos.

En la carretera de Andraitx inmediaciones de San Agustín, ha chocado un auto con una pared, no sufriendo daño alguno las personas y de bastante importancia el coche.

El accidente ha sido debido a una panne de motor cuando marchaba a relativa velocidad que ha originado el desvío del coche.

Delegación de

Orden Público

ROBO Y DETENCION DEL SUPUESTO AUTOR

Tuvo noticia la Benemérita del puesto de Luchmayor, de que en la casa núm. 7 de la calle de S. Miguel de aquella ciudad se había cometido un robo.

Del atestado aparece que la dueña de la casa robada, Soledad Llorens Bernabeu, manifestó que la noche del 23 oyó ruido en el piso de la casa, del que no hizo caso, pero al día siguiente observó la falta de una alhajería de metal plateado en la que guardaba 450 pesetas en billetes, una cadénita de oro con una medalla del mismo metal, un escapulario y un rosario ambos de plata, cuyo valor de las alhajas calcula en unas cien pesetas, y que una hija suya había notado a faltar un billete de diez pesetas y sospechaba que el autor del robo pudiera ser alguno de los habitantes de la casa núm. 5 de la misma calle, dada la situación de los tejados y terrados respectivos.

De la inspección ocular practicada pudo confirmarse la veracidad de la sospecha, puesto que fueron encontradas varias tejas rotas por pisadas recientes en la casa robada en dirección a la casa núm. 5, habitada por Bartolomé Segura Segura.

Interrogado éste incurrió en manifestadas contradicciones entre sus manifestaciones y las de sus familiares, por lo que se procedió a su detención y entrega al Juzgado a los efectos procedentes.

La fiesta de San Pedro en Palma

Con la solemnidad que lo fué en otros tiempos ha sido celebrada hoy en Palma la fiesta del apóstol San Pedro.

En la Santa Iglesia Catedral han sido celebrados solemnes oficios propios del día, viéndose el templo atestado de fieles.

Lucía los aditamentos de mayor solemnidad.

Los habitantes de Palma la han celebrado también parando el trabajo en las industrias y cerrando el comercio por la tarde. En los Bancos y oficinas públicas tampoco se ha tabajado.

paña, aprovecha la coyuntura de la guerra para elevar el precio de los artículos.

Trabajadores de las C. N. S.!!!

La materia prima no ha modificado su valor, el costo de la producción no ha aumentado, no existen motivos ni económicos ni nacionales para encarecer las mercancías que dificultan vuestra vida y disminuyen el salario. Porque reducen la capacidad adquisitiva del dinero y entorpecen la aplicación de los principios sociales del Estado de FRANCO formulados en el FUERO DEL TRABAJO. Cuando dice "Gradua e inflexiblemente se elevará el nivel de vida del trabajador".

Porque es inútil que el salario aumente si aumenta el valor de los artículos. Porque es imposible el avance físico y moral del obrero cuando el egoísmo individual, se encastilla en el Pan para negarlo.

No puede dejarse al arbitrio particular, que el precio oscile sin piedad y desarticule la economía. La libertad es la que oprime la ley, es la que emancipa. La primera es lucha de clases. La segunda Estado Nacional Sindicalista.

Cursillo de Puericultura

La sesión de clausura que se celebrará el viernes día 1.º a las 6'30 de la tarde, será presidida por las autoridades y disertará el Rdo. P. Izla, J., sobre "La Juventud Española".

Al final del acto serán entregados los diplomas a las señoritas Alumnas.

Esta mañana en el Lírico

En el Coliseo de la calle de Conquistador ha sido repuesta esta mañana "Caperucita Roja". El jirón cuento infantil, escenificado bellamente obtuvo su segundo gran éxito por su presentación insuperable, por su interpretación cuidadísima y especialmente por los encantadores números coreográficos, en la que la mano de Nadine Lang ha señalado la rúbrica de su gentil dirección.

Mucho, muchísimo público en el teatro. Aplausos bien ganados, que hicieron especialmente repetir la danza de los "gnomos", dotada de un encanto sugestivo hasta lo infinito.

Y el himno Nacional y el "Cara al Sol", interpretados por la Banda de Falange, escuchados en pie y brazo en alto, como una fusión íntima de las almas españolas al Movimiento. Y bellas poesías demadatorias con fuego igual que en la primera representación. Y una hermosísima exhibición de gimnasia rítmica. Y nuestros bailes regionales con el candoroso encanto del folklore que habla dulcemente al corazón.

Los organizadores del festival y la Empresa del Lírico pueden estar satisfechos, altamente satisfechos de la función de esta mañana. Cordialmente les felicitamos.

Comisión Provincial de subsidio al combatiente

Constituida la Comisión Provincial del subsidio al combatiente y ya en vía de normalizar todos los servicios a ella encomendados, previene y recuerda al público en general la obligación y el deber de exigir el sello pro-combatiente en todas aquellas compras que afecte de artículos considerados de lujo y en los gastos llamados superfluos gravados y definidos en el artículo 6.º del Decreto reorganizando el subsidio a familias de los combatientes, de fecha 25 de abril próximo pasado.

Pues por lo mismo que esta Comisión se ajustará, en todas sus decisiones de concesión de subsidio, a la más estricta justicia, cuidándose muy bien de que en ningún momento pueda acusarse a sus miembros de parcialidad, será inexorable en la imposición de sanciones contra los industriales, comerciantes, entidades, dueños de cafés y particulares que de mala fe cometan infracciones de las disposiciones reguladoras de dicho subsidio.

Para la vigilancia de la recaudación del sello pro-combatientes serán nombrados en breve inspectores para cada uno de los partidos judiciales de estas Islas.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

EL JOVEN

D. Cayetano Segura Cortés

Ha fallecido a la edad de 21 años
después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Sus desconsolados padres, hermanos, tíos, primos y demás familiares, al rogar a sus amistades que le tengan presente en sus oraciones, les invitan al rosario que se celebrará esta tarde a las 6'30 en la Iglesia de Son Rapiña y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada y lo mismo que al funeral que se celebrará en la misma Iglesia mañana jueves, a las diez.

No se invita particularmente.—Casa mortuoria: Camino Vecinal, n.º 33—Son Rapiña.
El Excmo. y Rdo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca, ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Notas del Carnet

PERSONALES

El hogar de los esposos don Antonio Fuertes y doña Isabel M.ª Cardell, se ha visto aumentado con el feliz nacimiento de un hermoso y robusto niño.
Reciban nuestro parabién.

Con el feliz nacimiento de una encantadora niña, ha visto alegrado su hogar don Bartolomé Martí, funcionario de Hacienda.

Reciba el Sr. Martí y señora esposa nuestra enhorabuena.
Por el Ministerio de Organización Acción Sindical ha sido confirmado en los cargos que ya ocupaba, de Delegado Sindical Provincial, don Jerónimo Saiz Gralla.
Reciba nuestro parabién.

NECROLOGICA

Victima de breve enfermedad y confortado con los Auxilios Espirituales, ha fallecido en la madrugada de hoy, a la edad de 21 años, el joven don Cayetano Segura Cortés.

La juventud del finado y las numerosas simpatías que se había captado, han hecho sentidísima su muerte. Su carácter jovial, su trato agradable y la bondad de sus sentimientos, le habían rodeado de muchas amistades que le profesaban sincero aprecio.

D. E. P.—A toda su familia y muy en particular a su atribulado padre nuestro amigo el industrial don Juan Segura, dueño del Garage Sport, enviamos el testimonio de nuestra sentida condolencia, deseándoles la resignación necesaria para sobre llevar el rudo golpe que les aflige.

Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 29 de Junio de 1938. II T.

Jefe de día: Comandante de Infantería don Rafael Lacy Gual.

Imaginería: Comandante de Infantería don Joaquín Rovira Truyols.
Visita Hospital: 1.º Capitán de Artillería.

De orden de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M.—CARLOS MARIN DE BERNARDO.

Orden general del día 27 de Junio de 1938.—II T., n.º Palma de Mallorca.

PRIMERA SECCION ESTADO MAYOR I.—VOLUNTARIOS.
El Excmo. Sr. General Subsecretario del Ejército, en telegrama postal de fecha 18 del actual, dice al Excmo. señor Comandante General de Baleares, lo siguiente:
"Manifiéstole que voluntarios comprendidos artículo 381 del Reglamento de Reclutamiento podrán ser admitidos en Cuerpos, cesando en tales beneficios en caso de que sean llamados

MALLORCA POR VALENCIA

Hay que andar prestos

ES PRECISO QUE LOS CAMARADAS DE LOS PUEBLOS NOS REMITAN, CON URGENCIA, LO RECAUDADO EN METALICO Y EN ESPECIES

Nos dirigimos especialísima y únicamente a los camaradas de las localidades del interior de la Isla.
Sabemos que, en la mayoría de ellas, está ya terminada la recaudación Provincial. Y, sin embargo, son muchas las liquidaciones que no llegaron aun a las oficinas de nuestra Delegación Provincial.

Encarecemos y urgimos, pues, a los citados camaradas que, sin más demoras, nos remitan los donativos — en especie y en metálico — recibidos, con lo cual facilitarán enormemente nuestro trabajo y contribuirán a la perfecta organización que debe presidir

siempre nuestras actividades.
Otro gusto simpático que añadir a los muchos de que ya hemos dado cuenta.

La "Pía Unión Infantil" de San Antonio de Padua, de Inca, establecida en el convento de Padres Franciscanos, ha donado a nuestra "Hermandad" setenta y cinco pesetas que, para adquisición de juguetes para rifar entre ellos mismos, habían logrado reunir los pequeños. Estos, además, han ofrecido a las camaradas encargadas en la ciudad inquisnas de la recaudación un delicado obsequio.

Nos place destacar y agradecer la conducta de los chiquillos, que en la medida de sus fuerzas cooperan a nuestra labor de paz.

¡ARRIBA ESPAÑA!
(Delegación Provincial de "Auxilio Social").

los reemplazos a que pertenecen en igual forma que los admitidos anteriormente por aplicación del citado artículo 381".
Lo que de orden de S. E., se publica a los efectos oportunos.

De Teatros

BALEAR LIRICO Y BALEAR
Hoy miércoles, de tres tarde a doce noche, se reponen en este local las tres grandes producciones nacionales: "Hacia la Nueva España", "La Doña rosa" y "Amor en Maniobras".

Para mañana jueves se anuncia en estos teatros el estreno de la magnífica producción Metro Goldwyn Mayer que lleva por título "El Último Pagano".

Dicha película está interpretada por los famosos artistas exóticos Mala y Lotus que por concesión especial se prestaron a interpretar dicho film en un escenario completamente original. "El Último Pagano" viene precedido de extraordinario reclame y como de cimos antes es una película de riguroso estreno en Palma.

MAÑANA:

SANTORAL.— Se celebrará la festividad de San Marcial.

SERVICIO AEREO.— Llegará a Pollensa avión de Melilla y Cádiz. Saldrá de Pollensa avión para Roma.

MERCADO.— Se celebrará en Inca, Muro y Andraitx.

FERROCARRILES.— LINEA DE SOLLER.— Llegadas: 7'45, 10'15, 14'45 y 18'15. Salidas: 8, 12, 15 y 20.

CINE BORN MAÑANA a las 3'15

SENSACIONAL ACONTECIMIENTO

BOLERO

Por la famosa pareja GEORGE RAFF y GAROLA IOMBART

y La Conquista de Lérida

Con el Paso del Ebro por nuestras gloriosas tropas

El mejor programa de la temporada

TALCO BOROTADO TRIUNFAL

LUCIDOR

El mejor limpiantales

Dr. José Ferrero Velasco

Ex Cirujano del Hospital Español de París. Jefe del Servicio de Urología del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial de Madrid. CIRUGIA Y MEDICINA DE RISON Y VIAS URINARIAS
Despacho: Calle de La Soledad 85 (junto a Correos).
Domicilio: Hotel Victoria, Terreno.

AL CERRAR LA EDICION

Mientras los izquierdistas franceses levantan polvareda contra los que llaman "bombardeos de naves extranjeras", nuestro Caudillo hace serenas declaraciones

El gobierno rojo de Barcelona desautoriza a sus embajadores en Londres y París, atribuyéndoles la responsabilidad de las amenazas locas que en su nombre formularon.-- Lo que escriben "L'Humanité" y "Le Jour".-- Una entrevista del corresponsal del "Times" con el Jefe del Estado Español

París. — Los socialcomunistas franceses, los que dependen directamente de Moscú lanzan toda su furia contra el gobierno que, asociándose con el de Inglaterra, ha desaprobado enérgicamente el plan insensato de represalias concedido por el agonizante gobierno de Barcelona.

"L'Humanité" califica de "espantosas" las declaraciones hechas por el ministro del Exterior, Bonnet, al Encargado de Negocios de Italia, Pruna y habla de "complicidades con el fascismo", complicidades a las cuales "la acción común propuesta por el partido comunista al partido socialista debe poner término de una vez". El órgano moscovita, al contemplar la enérgica desaprobación general de los planes de Negrín, se apresura a poner un parche declarando que las repulias acordadas por Barcelona no se encaminaban contra Italia ni contra Alemania.

OTROS MAS FRESCOS

Pero la desventura del órgano moscovita es igual a como se comporta con la dil. gabinete Negrín.

Un telegrama de Barcelona informa sobre la reunión extraordinaria del Consejo de ministros que se prolongó por espacio de dos horas. Fue dedicada al examen de la situación militar y exterior. Se aprobó, haciéndose público enseguida, un comunicado del cual son las frases que siguen:

"El Consejo de ministros, repitiendo que ciertas actividades desarrolladas en el exterior por elementos españoles fieles al régimen, son susceptibles (aunque estén inspiradas por la más noble intención) de producir error acerca de los propósitos y verdaderos fines del gobierno, sirviéndose a propósito de factores de confusión, reitera de que la política exterior de España se dirige exclusivamente al gobierno de la República por medio de sus órganos responsables, que nadie está autorizado para tomar iniciativas de ningún género y que cualquiera que obre en sentido contrario se expone a sanciones que le serán aplicadas con el máximo rigor".

Es decir, que el gobierno barcelonés, aterrorizado de sus propias palabras, va reconociendo sus amenazas insensatas y echa por la borda a sus propios representantes en el extranjero, y les achaca la responsabilidad de lo ocurrido.

MAS NEUTRALIDAD

En tanto, mientras el comité de Londres se reúne, es curiosa la información que inserta el "Jour" sobre un nuevo envío de armas y municiones de Francia a Cataluña. El "Jour" escribe:

"El "Patria", el barco del que se ha declarado la llegada al Havre y en cuyo cargamento se ha descrito como formado por material de guerra, habrá descargado su mercancía de muerte? Esta es al menos la información que se recibe del gran puerto normando, acompañada de las siguientes preguntas: ¿Es verdad que ante las reclamaciones de la prensa alrededor del "Patria" el capitán del barco rehizo su declaración de carga al Administrador de la Aduana? ¿Es exacto que, después de una visita a bordo, la Aduana autorizó al capitán para que cargara en la bahía del Havre? ¿Es, por último, cierto que las ametralladoras y los aeroplanos que iban a bordo han sido remitidos hacia Marsella, bajo la cómoda consigna de "mercancías en tránsito"? ¿En tránsito para quién y para qué sino para las tropas soviéticas españolas y para Barcelona?"

LONDRES, ACTUAL

Londres. — Según el "Times" el gobierno británico está haciendo todo lo posible para impedir a Barcelona llevar a cabo sus amenazas, y para hacerle comprender las graves repercusiones que su actuación puede traer consigo.

Chamberlain ha prometido a Barcelona constituir y enviar cuanto antes la famosa comisión de neutrals que debe inspeccionar y dictaminar sobre los bombardeos aéreos... pero surgen dificultades para esa constitución. Suecia, que había aceptado designar un representante, ahora rehúsa hacerlo y ha sido preciso llamar a otro país, Holanda, la cual no ha contestado todavía.

Por otra parte se labora para establecer el puerto neutralizado propuesto por el Gobierno de Burgos, en el cual el comercio de buena fé pueda continuar su tráfico legítimo sin el temor de verse perturbado.

RAZONAMIENTOS

Respondiendo a una carta escrita por Sir Archibald Sinclair, repitió en la Cámara de los Comunes, el "Times" observa que esta proposición es inaceptable a causa de las complicaciones que podría tener, pero no oculta que, si bien hay que mantener la máxima calma y la mayor sangre fría, un día u otro podría aparecer el conflicto.

Pero a renglón seguido el propio "Times" confiesa que muchas de las "Times" confiesa que muchas de las han sido camufladas con la bandera inglesa para aprovecharse de su protección y añade que en modo alguno se puede acusar a los nacionales de daños deliberados a barcos británicos, haciendo constar que, habiendo los de más países suspendido el comercio con España, la mayoría de los barcos que aun trafican con ella son ingleses.

PALABRAS DEL CAUDILLO

En el propio "Times" se reproduce también una larga e interesante entrevista que su corresponsal ha logrado celebrar con el Generalísimo de los Ejércitos nacionales españoles y Jefe de aquel Estado.

El General Franco en ella ha negado terminantemente que los aviones nacionales hayan atacado deliberadamente ningún barco mercante inglés.

Dice que, debido a las defensas anti-aéreas y al peligro de los cazas, los aparatos de bombardeo se ven obligados a volar a una altura que oscila entre los tres y los cuatro mil metros y a efectuar los ataques con gran rapidez. Por estas razones, es imposible delimitar la zona peligrosa y distinguir entre los barcos ingleses y barcos que no lo son, de los que se hallan amarrados en los puertos rojos. Además, la velocidad, de 275 millas a que vuelan los aparatos, obliga a los aviadores a arrojar las bombas a una distancia de tres millas de los objetivos; por lo que es imposible alcanzar un alto grado de esmero.

Sin embargo, dice el general, los pilotos tienen instrucciones de buscar solamente los puntos de importancia militar o estratégica, y puesto que los puertos, como es de razón, están incluidos en esta categoría, los ataques a menudo se concentran sobre los mismos.

Particularmente, añadió, las ciudades rojas marítimas constituyen objetivos militares porque no solamente los buques mercantes introducen el material de guerra en la España

roja a través de ellos, sino porque están fuertemente fortificados con baterías anti-aéreas y contienen las principales fábricas de guerra de la zona enemiga.

Aseguró después el Caudillo nacional que la campaña internacional de Prensa acerca de los supuestos atrocidades de los supuestos atrocidades de los países democráticos.

Indicó que la mayor parte de los víos británicos hundidos por los nacionalistas desde el comienzo de la guerra, eran en realidad de propiedad de compañías extranjeras las cuales meramente inscribieron sus barcos como británicos para disfrutar de la protección de la bandera inglesa, mientras se dedican al ominoso contrabando de armas.

La única posibilidad de solución de este problema sería la designación de un solo puerto para todas las mercancías de carácter no militar procedentes del Extranjero, retirando de

Noticiario de esta tarde

Francia debe reconocer a Franco

París.—En el Congreso departamental celebrado en Chambéry por el partido social francés, pronunció un discurso Ibarnegaray, quien se ocupó de la España nacional. Entre otras cosas, dijo:

—Francia debe reconocer a la España de Franco, y digo esto por el afecto singularísimo que siento por el Caudillo.

Hace quince días hablé con Daladier y le expuse la conveniencia de que Francia se acercara definitivamente a la España de Franco, no sólo porque así le conviene sino por agradecimiento a la generosidad del Caudillo.

Yo no quiero que impere el marxismo en España porque ello significaría para Francia la creación de un Estado anarco-comunista al otro lado de la frontera pirenaica.

También hablé con Bonnet y pienso hacerlo de nuevo desde la Cámara, ocupándome de la gestión realizada por mí cerca de Franco en favor de los franceses prisioneros. Gracias a la generosidad de Franco, han sido muchos los que se han salvado.

Han muerto en el campo de batalla 25.000 franceses. Once mil se encuentran en las arduas pendientes de Teruel.

Para mí tiene mucho valor la vida de un francés, porque no miro más que su condición de francés y no sus ideologías.

Por eso yo he gestionado de Franco y lo he logrado, que salvase la vida de 184 franceses prisioneros; y conviene que se sepa que si estos 184 franceses han salvado la vida se debe a la generosidad del Generalísimo Franco.

Los niños vascos en Méjico

El semanario de los Estados Unidos "América" publica un informe del Padre Pedro Arrupe, quien, gracias a que en otro tiempo había seguído los cursos de biología de Juan Ne

grín en Madrid, ha sido autorizado a visitar los niños vascos recogidos en la ciudad de Morelia, en Méjico.

Esos niños, dice, son en número de 250, entre niños y niñas, y las edades oscilan entre los tres y los diecisiete años. Casi todos fueron transportados de Bilbao a Méjico contra la voluntad de sus padres.

Se albergan en un antiguo colegio de jesuitas, que nunca fué dispuesto para internado y que está falto de instalaciones higiénicas. Uno de los niños que habló con el Padre Arrupe hacía meses que no se había lavado. La enfermería se encontraba en un estado indescriptible. La alimentación es insuficiente. Los niños van mendigando pan y fruta por la calle.

Al principio no faltaba quien llevase al colegio víveres y golosinas pero dejaron de hacerlo al comprobar que quien se beneficiaba de ello no eran los niños, sino el personal encargado de su custodia.

Si la situación material de esos niños, el personal encargado de los emigrados es lamentable, las condiciones morales son mucho peores. Asisten a clase cuando les da la gana. La única que se les obliga a asistir es aquella en que se enseña la doctrina comunista.

Una niña de 14 años confió al Padre jesuita, con lágrimas en los ojos, que era muy desgraciada; contó que durante la travesía de España a Méjico había mantenido a sus hermanitos más jóvenes aparte, para que no vieses los abusos que los marineros cometían con las jovencitas españolas. El Padre Arrupe encontró a muy pocas niñas que no ardiessen en ganas de volver a su país, y las pocas eran niñas ya pervertidas.

El personal encargado de la custodia de los niños se compone en gran parte de individuos de mala reputación.

TU Y EL

por JOAQUIN AZPIAZU 5 Ptas.

De venta en la librería de José Tous.

Otra desesperada ofensiva roja

Será intentada en Cataluña para retardar la caída de Sagunto y Valencia

Castellón de la Plana, 28.—Sobre la inmensidad de una ofensiva roja en el frente catalán no se debe tener duda. El mando marxista intenta salvar Sagunto, Valencia y hasta Cataluña. Ello es el motivo de por que aun hasta el último momento no se ha atrevido a transportar por mar las brigadas de Lister y del Campesino de Barcelona a Valencia y estudia el emplearlas en una tentativa de pasar el Ebro entre Tortosa y las Deltas.

Teniendo en cuenta los elementos y noticias que obran en nuestro poder es de creer que la ofensiva marxista deberá estar constituida de tres acciones distintas entre sí, pero de un desarrollo sincrónico: contra Sort y Llavorsit, contra Mora de Ebro y Flix, contra Tortosa, Amposta y la isla de Gracia. La más seria de estas tres intenciones ofensivas parece, sin duda, que sería aquella contra los sectores del bajo Ebro donde los rojos están acumulando material de puentes y barcazas, nadadores y hombres idóneos y donde están concentrando además casi todas las reservas del ejército catalán.

Destinada a la ofensiva sería la agrupación del Ebro mandada por un tal Torana, general, que está compuesta de dos cuerpos de ejército: el 5 y el 15. El 15 tiene actualmente dos divisiones en el frente la 42 y la 45 internacional, mientras que el 5 formado por la división Lister, Campesino y la 35 división internacional ha sido siempre tenida en reserva tanto que incluso no fué desplazado durante la fracasada ofensiva contra Tremp y Balaguer.

Además hay otras dos unidades que no han sido encuadradas en ninguna unidad mayor que son la 135 y la 131 de infantería de marina.

En consecuencia la ocupación del Ebro reuniría 19 brigadas y un total de cerca de 40.000 hombres con los cuales debería ser intentada una ofensiva contra Flix y otra mayor con gran estilo en el sector Tortosa

Un digno personaje para los rojos

Sofía. — Se sabe que se halla en España el afamadísimo bergante búlgaro Dofio Uzunoff, condenado a muerte en varias ocasiones por delitos comunes en Hungría, en Grecia, en Rumanía y en Bulgaria, y que estuvo complicado en el atentado antigubernativo de Damián Velzoff en Bulgaria en 1935.

El Uzunoff ha encontrado una ocupación digna de él en las filas rojas de España y, dados sus "brillantes" antecedentes, ha sido nombrado jefe de una compañía de asalto compuesta, naturalmente, por elementos tan distinguidos como él en el mundo del delito.

Greta Garbo sufre un accidente de automóvil

Estokolmo.—Un peligroso accidente automovilístico le ha ocurrido ayer tarde a Greta Garbo y al maestro Leopoldo Stokowsky al regresar de un paseo por los alrededores de la capital donde habían pasado el domingo. El incidente no ha tenido por fortuna consecuencias graves ya que la célebre diva y el no menos célebre maestro han resultado solamente con ligeros harañazos a consecuencia del salto que ha dado el coche fuera de la carretera.

Los prometidos venían por la carretera provincial que conduce a Es tokolmo y el auto iba a una velocidad no excesiva, pero el piso era propenso al patinaje debido a la lluvia que había caído. Llevaba el volante el maestro Stokowsky y la Garbo iba sentada a su derecha. En una curva el maestro teniendo en cuenta que la velocidad del coche era inferior a 100 kilómetros no se preocupó de asegurar

Bocas del Ebro, basada naturalmente en el paso del río y en una inmediata acción hacia el Sur.

En suma el gobierno marxista no abandona aún el sueño de volver a la unión territorial de Cataluña con Levante. Y prueba de que este sueño es acariciado a todas horas, no obstante su imposibilidad, es un mensaje enviado de Torana a Negrín en el cual le dice que la agrupación del Ebro está anhelante de combatir para correr en auxilio de los "hermanos" que luchan "tan heroicamente" en Levante y a los cuales jura "en nombre de la república" abrir una brecha en las líneas de los "rebeldes" para obtener una estrecha unión con los ejércitos que combaten en defensa de Valencia.

Y a propósito de Valencia ya empiezan a oírse cosas graciosas siendo la primera de ellas unas declaraciones de su gobernador militar el cual ha dicho que España tendrá un segundo Madrid.

Valencia ha dicho, moviliza todos sus ciudadanos y los llama a uno para cavar trincheras y a otros para que empuñen las armas y la defiendan con el mismo heroísmo que los madrileños defendieron Madrid estas palabras significan en lenguaje claro que no hay nadie que dude ya de la llegada en plazo más o menos breve de los nacionales a Valencia.

Y volvamos a la ofensiva roja sobre el bajo Ebro esta ofensiva podrá existir, pero el mando rojo esperará en vano que dé el resultado apetecido, el cual no es abrir brechas en las líneas Nacionales sino hacer acudir a los sectores amenazados unidades de las que luchan en la marcha hacia Sagunto y hacer entrar esta batalla en un periodo de espera. Es decir, alejar por algún tiempo la caída de las dos ciudades del Mediterráneo. Por el contrario no será así, los rojos no pasarán el Ebro la batalla de Sagunto continuará con su ritmo acelerado.

MARCO FRANZETTI

Calendario ruso de fusilamientos

Varsovia. — Noticias inciertas y contradictorias logran salir de la Ucrania soviética, donde el furor de los agentes de Stalin se ha hecho sentir brutalmente contra la inermepoblación.

Noticias de Moscú informan que la inspección llevada a cabo hace unas semanas por el comisario de Asuntos políticos del ejército, Mechlis, ha coincidido con una selección severísima entre los militares. Muchos oficiales, acusados de favorecer la corriente separatista de Ucrania y de estar a sueldo del espionaje polaco y alemán, han sido ajusticiados.

También se dice de Moscú que grupos de individuos pertenecientes al cuerpo especial de la GPU, han sido enviados a Kiev, desde donde se les mandará a otras poblaciones y al campo para participar en la obra de "depuración".

EL PARTIDO UNICO por MIHAEL MANOILESCO. Prólogo de Raimundo Fernández Cuesta. 5 PTAS.

De venta en la Librería de J. Tous

LIBRICO y BALEAR Mañana a las 3'30 Metro Goldwyn presenta EL ULTIMO PAGANO en español, con MALA y LOTUS